

REVOLUCION.

SUBSCRIPTION RATES:

One year \$ 2. 00
Six months " 1. 10

CONDICIONES:

REVOLUCION se publicará todos los Sábados, siendo los precios de suscripción los siguientes:

En los Estados Unidos

Un año \$ 2. 00
Un semestre " 1. 10
Números sueltos .05

En la República Mexicana:

Un año, moneda mexicana, \$ 5. 00
Un semestre " 3. 00
Números sueltos 0. 10

Todo pago debe ser precisamente adelantado.

Háganse las remesas de dinero, en Biletos de Banco, por giro postal ó por Express, dirigiéndolas en todo caso al Editor, 660 San Fernando, St. Los Angeles, Cal. U. S. A.

Editor y Propietario:
MODESTO DIAZ.

EN FAVOR DE ESPINOSA.

No hay que olvidar que víctima de la complicidad del tirano Teodoro Roosevelt con el Dictador Porfirio Díaz, el luchador Tomás D. Espinosa, preso desde Septiembre del año pasado, espera que todos los hombres honrados lo ayuden para poder pagar un abogado que lo defienda.

Tomás D. Espinosa está preso actualmente en la Penitenciaría de Yuma, Territorio de Arizona.

Luchó como bueno para derribar el despotismo porfirista, y por eso, por ser un hombre valiente y digno, está preso.

Estamos facultados por la Junta de St. Louis Missouri para recibir los donativos que se hagan á favor del compañero preso, y lo que hasta la fecha hemos recibido, ha sido enviado sin tardanza á Yuma.

Esperamos que todos se apresuren á enviar lo que puedan para rescatar esa víctima de los dos más grandes tiranos de la América.

"LOS BRIBONES."

Así se titula una novela histórica, de tendencias socialistas, y tramada sobre los imborrables acontecimientos de Cananea que delinearon el prólogo emocionante de las grandes batallas que en México van á librarse no muy tarde, entre la fuerza de la explotación y las fuerzas de los explotados.

El Lic. Gutiérrez de Lara tuvo que huir al extranjero para escapar á las venganzas de los enemigos á la libertad y se radicó en esta población, donde escribió su libro, del que llevamos leídas algunas páginas que nos han agradado por el sano criterio que las inspira y por la valentía con que denuncian los vicios de la burguesía y los crímenes del despotismo.

Al concluir la lectura de la mencionada obra, daremos á conocer la impresión que nos cause.

Quienes deseen obtener "Los Bribones," díxjanse á: H. L. Elliott, 420 W. 4th St., Los Angeles, Cal., acompañando 75 oro centavos por cada ejemplar que se pida.

LO QUE PUBLICO

BONAFOUX.

Bajo los títulos de "PARÍS AL DÍA" y "MÉXICO PEOR QUE RUSIA," Bonafoux escribió en su carta al "Herald" lo siguiente:

"Los mexicanos se quejan de que Francia, que tanta atención dedica á las miserias de los rusos, no se entere de las que pasan ellos. Al efecto, han enviado á París, firmada por personas que merecen todo crédito una exposición de desdichas que circula en las redacciones parisienas. Deben conocerla los españoles en general y los emigrantes en particular. Y dice así:

"Todos estamos informados de los excesos autoritarios que de tan sombría fama han rodeado al gobierno de los Zares; pero pocos, muy pocos, son los que están al corriente de lo que sucede en México, y es necesario que el mundo sepa que en aquel país hay millones de seres humanos que sufren la más cruel, la más bárbara tiranía.

"Como en todas partes, es en México el pueblo trabajador el que sufre todas las cargas; pero de tal modo agravadas por muchas circunstancias diversas, que no hay otro pueblo que sufra una tiranía semejante. El obrero del campo, peón, es un esclavo en lo más amplia acepción del vocablo. Nace y muere en el terruño regado por su sudor, y él y su mujer y sus hijos son como el ganado del hacendado, propiedad del amo. Si el amo muere, pasa el ganado humano á poder de los herederos; si el amo vende la hacienda, pasa el ganado humano á poder del nuevo dueño.

"El peón no puede salir de los límites de la hacienda; pues cuando tal cosa se le ocurre es llevado por la policía á su lugar de esclavitud, donde se le golpea para que no reinuda.

"Muchos desgraciados han fallecido á consecuencia del maltrato. El cepe y otros aparatos son comunes en las haciendas mexicanas y los peones trabajan bajo el látigo.

"Los obreros de las minas y de las fábricas no son más libres que los peones del campo. Trabajan diez ó doce horas diarias por jornal que fluctúa entre 50 y 70 centavos de moneda mexicana, que vale la mitad de la americana. Les son concedidos unos cuantos minutos para comer, y durante las tediosas horas de la faena son vigilados incesantemente por capataces crueles que les impiden descansar un momento y los maltratan por cualquier pretexto. El sistema de multas es observado rigurosamente. El obrero que no se presenta al trabajo á la hora de reglamento ó que, abrumado por la fatiga, se entrega al descanso breves instantes, ó que, á juicio de sus explotadores, hace defec-

tuosa su labor, á fin de semana tiene que ver su miserable jornal disminuído por las multas que caprichosamente se le imponen.

"Para colmo de desgracias, los trabajadores no reciben su salario en dinero efectivo, sino en "vales," que son recibidos únicamente en la tienda de la Compañía, en la odiosa tienda de raya, donde los efectos son vendidos, por regla general, al doble del precio que tienen en el mercado. La organización de Ligas obreras es muy difícil, porque los que se dedican á esa labor son luego acusados de agitadores, de sediciosos, y enviados á la prisión ó al Ejército, en el que los soldados son tratados meramente como prisioneros. Actualmente, en las cárceles y cuarteles hay gran número de estos infortunados compañeros que no cometieron otro delito que el procurar el mejoramiento de la clase proletaria.

"Los obreros de las fábricas de hilados y tejidos del Estado de Veracruz se declararon en huelga. Poca cosa pedían: aumento de unos cuantos centavos de salario, la jornada de ocho horas, destitución de ciertos odiosos capataces y "el permiso de leer periódicos defensores del pueblo," cuya lectura está prohibida á los trabajadores.

"En la actualidad hay centenares de obreros presos en las cárceles de México, acusados de rebelión por haber intervenido en las huelgas.

"En México no hay periódicos que hablen de estos asuntos porque el escritor que se atreviera á levantar la voz para mostrar las llagas de un estado de cosas que avergüenza, sería objeto de viles atentados. No hay periódicos de oposición al Gobierno, porque los periodistas han sido ó asesinados ó arrojados del territorio mexicano, y aún en el extranjero, los periodistas mexicanos han sido perseguidos y asesinados.

"No es extraño, pues, que poco ó nada sea lo que se sepa en el exterior de asuntos mexicanos; sin prensa en el interior y perseguidos y asesinados los periodistas mexicanos en el exterior, sólo quedan en el uso de la palabra los periódicos mercenarios, mexicanos y extranjeros, que se cuidan de hablar mal de sus amos."

FELICITACION.

Los estimables liberales Sres. Modesto G. Ramírez y Benjamín Canales Garza, de Harvis, Tex., y José María G. Ramírez, de El Paso, Tex., nos piden hagamos saber al 2º Vocal de la Junta de St. Louis, Sr. Manuel Sarabia, su congratulación por haber salido ileso del cobarde plagio de que lo hizo víctima Porfirio Díaz por medio de su esbirro Antonio Maza, Cónsul de México en Douglas, Ariz.

Con gusto corremos traslado de la felicitación al compañero Manuel Sarabia.

UN SOCIO DE CREEL.

En las puertas del extranjero y en los preciosos momentos en que fingiendo virtudes que no poseen, nuestros tiranos se dedicaban á contestar á coces los bien fundados cargos que escritores honrados les hacen en prestigiadas publicaciones de Europa y los Estados Unidos, se ha descubierto un enorme fraude de muchos miles de pesos llevado á cabo por los hombres que á sí mismos se dan el título de guardianes de los intereses sociales, y que, cuando se discuten sus actos, cuando se exhiben sus maldades, cuando la crítica sopla sobre el polvillo de oro con que se adornan para brillar esas mustias orugas que la ocasión ha hecho soberbias, se indignan y declaran que son enderezados contra México los ataques á que se hacen acreedoras sus negras personalidades.

La prensa americana ha dado cuenta con lujo de detalles de un productivo "negocio" á que se dedicaba el tristemente célebre Silvano Montemayor, Jefe Político de Ciudad Juárez, gran amigo y socio de Enrique C. Creel, gran admirador y sostenedor de la obra vandélica de Porfirio Díaz, y gran perseguidor de revolucionarios mexicanos.

Montemayor es socio de Creel, el Embajador de México en Washington, en varios negocios y cuenta con caja abierta en todos los Bancos de Ciudad Juárez por recomendación del famoso Don Enrique.

Pues bien; sucedió que no sabemos por qué misterio de la fangosa política, se echó de ver al cabo de varios años el substancial negocio de Montemayor consistiendo en introducir de contrabando cantidades fabulosas de efectos americanos. Solamente de un año á la fecha se sabe que ha introducido seiscientos furgones de trigo sin pagar los derechos aduanales, esos monstruosos derechos que nada más pagan los que no son socios de nuestros "honorables" hombres de Estado. Al ser embarcados hace pocos días algunos furgones que se decía contenían carbón, se vió que únicamente una delgadísima capa, la superior, era de dicho combustible, consistiendo en realidad el cargamento de zapatos, telas riquísimas y otros efectos americanos.

Es incalculable lo que el socio de Creel haya defraudado al Erario.

Al descubrirse, mejor dicho, al ponerse un freno al enorme "negocio" para pasárselo indudablemente á otro socio de algún otro personaje, como eran muchos los que habían visto cometer el cuantioso fraude, con el fin de dar cierta apariencia de moralidad á las turbias manipulaciones que hacen Negar á paletadas el oro á las cajas de nuestros prohombres, se fingió hacer una minuciosa investigación en los li-

bro del socio del Embajador Creel. Se sabía de antemano, que iba á resultar Montemayor reo del delito de fraude á la nación, y para no tener que encerrarlo en una prisión, se le dió anticipadamente una licencia de dos meses. Montemayor salió de la República y actualmente se encuentra al lado de su socio, en Washington, según dicen los periódicos de información de este país.

Tan vergonzoso negocio ha escandalizado á los periódicos de esta nación, y agentes especiales del Dictador se han presentado en las redacciones ofreciendo pagar cuantiosas sumas si no se habla del asunto. El importante diario "El Paso Times" y otros rechazaron indignados á los agentes de Díaz. Los periódicos que no hablen del monstruoso fraude, serán los que han recibido dinero para callar.

¿Con qué máscara cubrirán ahora sus rostros nuestros gobernantes para negar que se enriquecen en los puestos públicos? Ya no es en el corazón del país donde puede presenciarse la corrupción; ésta asoma su rostro cínico á las puertas del extranjero, donde todos pueden verla, y todavía así, á pesar del crimen evidenciado, ostentado sin pudor, se atreven á negar los tiranuelos de México que son ladrones, bandoleros vulgares y cínicos y se llamarán calumniados cuando algún honrado escritor, como Bonafoux, diga que los mexicanos tenemos un gobierno de bandidos.

¿Habrá todavía alguno que crea en la honradez de los funcionarios mexicanos? ¿Habrá todavía algún mentecato, que considere injusta una revolución destinada á aplastar ese enjambre de malhechores que nos cubre á todos de vergüenza, porque sólo bestias ó eunucos pueden soportar la humillación de ser maltratados por bandoleros?

Todos los hombres de vergüenza deben apresurarse á estar listos para acabar con tanta deshonra.

INSULTO POR INSULTO.

"El Imparcial" y "El Pícaro" por el prívito de salir al eximio escritor Luis Bonafoux, mienten á sabiendas y lo llaman hijo de negra.

¡Qué vilos son Reyes Spíndola y Sánchez Azcona! ¡Recurrir á esos medios para que los aumenten la subvención!

¿Y quienes así proceden no son más dignos del desprecio que el hijo de la suburbia más degradada, así sea ésta beduina ó hotentota?

¿Pero crees tan repugnantes, tan asquerosos como Reyes Spíndola y Sánchez Azcona, nacerían de mujer, siquiera de la mujer más abyecta de la tierra?

Nó. Reyes Spíndola y Sánchez Azcona debieron nacer de cerdas alimentadas en los pantanos.

Reyes Spíndola y Sánchez Azcona son hijos de marrana.

A nuestros suscriptores:

Suplicamos atentamente nos hagan el favor de llenar el cupón que les hemos enviado y devolvérselo, pues necesitamos presentarlo al administrador de correos.